

## Tercera Reunión Internacional de Isopa



Instalación de la reunión de Isopa, a cargo de Zin Zakaria, Pedro León Gómez y Jalani Sukaimi.

Durante los dos días anteriores a la Conferencia Internacional, la Sociedad Internacional de Agrónomos en Palma de Aceite - Isopa realizó una reunión en la cual se presentaron 28 trabajos técnicos y científicos que cubrieron los diferentes procesos tecnológicos de la agroindustria de la palma.

Estos temas fueron expuestos por 28 técnicos, de los cuales 22 fueron colombianos, 3 de Indonesia y 3 de Costa Rica. Al evento asistieron 91 participantes pertenecientes a centros de investigación, plantaciones de palma de aceite, extractoras de aceite de palma, comercializadoras de insumos agrícolas y productores de semilla de palma.

Asistieron representantes de diferentes países como Costa Rica, Honduras, República Dominicana, México, Indonesia, Malasia, Nueva Guinea y Colombia. El evento se caracterizó por una nutrida participación de los asistentes dado el alto número de preguntas.

## Comité Asesor Agronómico de la Zona Norte participa en Conferencia

Durante la celebración de la XII Conferencia Internacional de Palma de Aceite, además de las conferencias sobre el cultivo, plantas extractoras



y sus perspectivas, hubo una interesante muestra comercial, en un salón especialmente adecuado para los visitantes.

En esta muestra, el Comité Asesor Agronómico de la Zona Norte tuvo un espacio exclusivo, que fue aprovechado al máximo para llevar a todos sus visitantes una muestra con las principales plagas del cultivo, así como ejemplares de sus principales enemigos naturales (parasitoides y predadores).

Igualmente, se presentaron las plantas arvenses como uno de los principales pilares del manejo integrado de plagas y la hormiga *Crematogaster*, también ocupó un sitio privilegiado en el stand. Sin embargo, lo que más llamó la atención fue la visita permanente que hicieron los técnicos, gerentes y dueños de plantaciones nacionales y extranjeras, quienes fueron atendidos por los Ingenieros Anselmo Ayala y Adalberto Méndez, miembros del Comité, con el apoyo de los investigadores de Cenipalma.

Realmente esta fue una buena idea del Comité y una excelente oportunidad para mostrarle al sector palmero el trabajo que desarrollan los Comités Asesores Regionales de Cenipalma.

## Actividades previas a la XII Conferencia Internacional sobre Palma de Aceite

### Tour Técnico - Científico en la Zona Oriental

Con la participación de tres profesionales de Malasia, dos del PORIM, Zin Zakaria y Marzuki Bin Azahari y uno de EPA MANAGEMENT, Teo Leng; uno del Sector privado de México, Fernando Robles y personal de Cenipalma, durante la semana anterior a la Conferencia, se realizó un recorrido por varias plantaciones de la Zona Oriental, tales como Hacienda La Cabaña, Manuelita, Manavire, El Borrego, Santa Bárbara de Unipalma, Palmar de Oriente, Palmas del Casanare y Guaicaramo, en las cuales se tuvo la oportunidad de observar, conocer y discutir diferentes temas relacionados con el manejo del cultivo, problemas fitosanitarios y el estado actual de la investigación de Cenipalma.

